



DEMOCRATIE PARTICIPATIVE – COMITE DE QUARTIER DESCARTES SEANCE DU 30 MAI 2022

Participants :

Martine Bouteiller, Anna Cadio, Liliane Champeil, Bruno Gaultier, Alain Guiader, Danielle Guibert, Jean-Paul Guibert, Anne-Marie Keramoal, Nadia Moussesse, Alice Viñas.

Rédacteurs v1 : Martine Bouteiller, Anna Cadio, Alice Viñas

1. Accueil des nouveaux venus : tour de table et présentation succincte des structures mises en place dans le cadre de la démocratie participative. Un point d'attention est porté sur les nouveaux périmètres et objectifs par rapport aux conseils de quartier précédents, réfléchis au sein du comité citoyen après les dernières élections municipales de 2020.

Décision : désignation des 3 co-pilotes, Martine Bouteiller, résidence du Parc Montaigne, Anna Cadio, résidence Vendôme, Alice Viñas, Résidence du Parc Montaigne.

2. Bilan de l'évènement du 20 mai 2022 Buffon en fête-Fête des voisins.

Le comité de quartier Descartes remercie les initiateurs du projet, Immobilière 3F, Amicale 3F ainsi que la présidente du comité citoyen de les avoir associés au projet, faisant de cet événement la première occasion d'existence publique. Consensus pour conclure à une réussite au vu des retours de l'ensemble positifs.

Sur cette expérience des points d'amélioration portent sur la conduite de projet partagés entre différents acteurs et services : définition du rôle opérationnel du comité de quartier suffisamment en amont des projets, une meilleure lisibilité des intervenants...

Décision : Bruno Gaultier transmet au comité de quartier la fiche projet utilisée au sein de la mairie.

3-Bilan de la balade urbaine du maire le 22 mai :

La balade à blanc a favorisé le temps d'échanges au cours de la balade elle-même.

Le compte-rendu sous forme de tableau, rédigé par Véronique Plessis est en cours de validation après échange avec 2 des co-pilotes présentes le 22 mai.

Décision : inscrire la lecture de ce CR à l'ODJ d'une prochaine réunion du comité de quartier. En dégager le plan des actions concernant directement le comité de quartier, et leur échéancier, tant pour des actions opérationnelles que des actions d'informations auprès des habitants du quartier, en lien avec la mairie via le binôme des élus du comité de quartier.

4-Fonctionnement du comité de quartier

4-1 Le schéma de l'organisation a été précisé



Une autonomisation des comités de quartier dans leur fonctionnement en routine, le binôme des élus assurant le lien avec la structure « ad hoc » selon les sujets n'apparaît possible qu'après les prérequis suivants :

- Le binôme des élus est constitué
- Les rôles respectifs des élus, des représentants des associations, des représentants du tissu économique du quartier, des copilotes sont explicités par écrit
- Ophélie Laroche centralise par mail les échanges mais il peut être utile de disposer des coordonnées des personnes-contact à la mairie pour des tâches de base telles que réservation de salle.
- Une adresse mail générique sera bientôt disponible : bien préciser les modalités d'usage et de diffusion

Décision : Aborder le sujet à la première réunion de rentrée.

4-2 : Le sujet du téléthon, présenté par des membres de l'ancien conseil de quartier de la plaine a été le catalyseur de ce qui précède comme exemple emblématique d'une sollicitation directe du comité de quartier par ses habitants.

Le sujet est d'importance : des membres du conseil de quartier de la Plaine, dissous comme prévu dans les textes au renouvellement de la mandature municipale, étaient porteurs de l'organisation du téléthon à Fontenay le Fleury. Sont concernées les équipes de 2 autres villes : St Cyr l'école, Bois-d'Arcy. Chacune assure alternativement le portage du projet, les autres équipes restant en relais avec la ville organisatrice. Pour décembre 2022, c'est la ville de Saint-Cyr-L'école qui est la clef de voûte.

Le consensus sur la poursuite des actions par la même équipe pour assurer la continuité du téléthon 2022 est général. Des points d'alerte sont posés : la poursuite par le seul comité de quartier Descartes pose question, le sujet apparaissant comme transversal.

Décision : la prochaine réunion du comité de quartier le 4 juillet 2022 traitera de ce sujet et proposera une synthèse.

5 -Sollicitation pour participer à l'évènement « Partir en livre » organisé le 2 juillet par l'amicale 3F en partenariat avec la librairie JMS et la bibliothèque municipale. L'organisation est déjà très aboutie. L'apport opérationnel du comité de quartier faible y compris pour le buffet et l'affichage. Le comité de quartier reconnaît tout l'intérêt de cette manifestation et remercie l'amicale 3F de sa proposition destinée à favoriser à nouveau la visibilité du comité de quartier. 2 des copilotes sont indisponibles sur toute la période

Décision : le Comité décline l'offre à regret et propose d'être sollicité plus en amont l'an prochain.

Conclusion :

- Les copilotes feront une proposition de CR à Bruno Gaultier et Alain Guider avant transmission à Ophélie Laroche pour diffusion.
- Prochaine réunion le 4 juillet à 20H30. Les copilotes demandent une salle via Ophélie Laroche
 - Sujet du téléthon
 - Calendrier des réunions du dernier trimestre 2022
 - Choix de thèmes à travailler au cours de l'été : « opération nettoyage des abords », inventaire des lieux d'organisation d'évènements dans le quartier, selon le thème ? autres propositions dont poursuite des actions antérieures des conseils de quartier ?